

- [Gente](#)
- [COMUNICACIÓN TV](#)
- [RELIGIÓN](#)
- [LA RED](#)
- [LOS TOROS](#)
- [VERDE](#)
- [CIENCIA](#)
- [VD VIAJES](#)
- [MOTOR](#)
- [REPORTER](#)



La Junta concede en junio subvenciones para proyectos que ascienden a seis millones de euros

## Griñán salva del ajuste 107 millones para cooperación internacional

14 Junio 10 - A. Muriel

El Gobierno central ha reducido la partida en 800 millones y el PP andaluz reclama también un ajuste.

SEVILLA- Las subvenciones para proyectos de cooperación internacional en países menos desarrollados concedidas en junio, relativas al primer trimestre, superan los seis millones de euros, según la información que aparece reflejada en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) del pasado día siete. Las de carácter ordinario ascienden a 3,2 millones y servirán para financiar proyectos en Perú, Cuba, Nicaragua y República Dominicana. Las partidas extraordinarias, que gestiona también la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo, suponen 2,8 millones y se centran fundamentalmente en proyectos de ayuda humanitaria para los damnificados de Haití, aunque Cuba, El Salvador o Centro América también son beneficiarios.

El desembolso de la Junta pasaría inadvertido si no fuera por el debate abierto sobre los recortes en las ayudas al desarrollo. El mismísimo Bill Gates se mostró decepcionado con el anuncio de Rodríguez Zapatero de reducir en 800 millones esta partida durante los dos próximos años, mientras que en Andalucía el PP también propuso esta iniciativa en una Proposición no de Ley relativa a medidas de ajuste registrada recientemente en la Cámara autonómica.

Este camino no se encuentra entre los explorados por el Gobierno andaluz en su ruta de ahorro. Al menos, el presidente, José Antonio Griñán, no se refirió a él durante la exposición de su plan de ajuste en el Debate sobre el Estado de la Comunidad.

Andalucía destina en los Presupuestos de 2010 112,5 millones de euros a Acción Exterior y Cooperación Internacional, un 0,5 por ciento menos que en el ejercicio anterior. No obstante, la partida que soporta el descenso es la de Acción Exterior, destinada a «asegurar la representación institucional y fomentar la integración de Andalucía en un contexto europeo e internacional». De los 10,5 millones de 2009 pasó a 5,1 en 2010. La partida destinada a la ayuda de países menos desarrollados sí subió un 4,7 por ciento, hasta alcanzar los 107,3 millones de euros. En el Proyecto de Presupuestos de este año, el Gobierno andaluz justifica este incremento a pesar de la situación de crisis económica: «En un contexto de contención del gasto, dicho aumento expresa con nitidez el compromiso de la comunidad con la situación de pobreza y marginación que vive una gran parte de la población mundial y refleja su voluntad de contribuir al progreso de las poblaciones más necesitadas».

### Proyectos variopintos

Las actuaciones de la Junta se rigen por el Pacode: Plan Andaluz de Cooperación para el Desarrollo, que se extiende desde 2008 hasta 2011.

- Los programas aprobados para el primer trimestre tienen objetivos variopintos, desde el «fortalecimiento democrático de municipalidades rurales y organizaciones del Altiplano peruano», a la «construcción de un centro de Educación Técnico-Laboral en el politécnico de Santa Cruz de El Selbo (República Dominicana)», pasando por el «programa de formación de especialistas en gestión de la cooperación internacional» de la Universidad de Granada.

[Enviar a un amigo](#)